

**TIENE FGR 2 CARPETAS**

Indaga presunto desfalco por 279.6 mdp en Conade de Ana Gabriela Guevara. **PÁG. 35**

DE LA CUENTA PÚBLICA 2020

Investiga la FGR desvío de 280 mdp en Conade de Ana Guevara

Y la ASF alerta a la comisión de otros 283 mdp por comprobar, pero del gasto de 2022

PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

La Fiscalía General de la República (FGR) inició dos carpetas de investigación por el presunto desvío de 279.6 millones de pesos en la Comisión Nacional del Deporte (Conade), que encabeza Ana Gabriela Guevara.

Esas carpetas se iniciaron tras la presentación de sendas denuncias de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), que determinó que la Conade no solventó una serie de observaciones que se le hicieron en

el ejercicio fiscal 2020. Las denuncias fueron presentadas el lunes con base en las irregularidades detectadas en las auditorías 141-DS y 143-DS.

Por ejemplo, la primera de ellas arrojó 12 resultados de observación, de los cuales, en uno no se detectó irregularidad y otro fue solventado antes de emitido el informe.

Los 10 restantes derivaron en seis recomendaciones, dos promociones del ejercicio de la facultad de comprobación fiscal, nueve promociones de responsabilidad administrativa y 10 pliegos de observación y, al final, en dos denuncias penales.

Entre las observaciones hechas a la Conade están el no haber acreditado debidamente distintos bienes y servicios contratados y pagos de salarios, entre otros.

Por citar algunos ejemplos, en uno de los casos la ASF señala: “Se presume un probable daño o perjuicio, o ambos, a la hacienda pública por un monto de 17 millones 404

mil 636 pesos por haber realizado pagos por el servicio integral de limpieza a Rapax, SA de CV”.

También señala un daño a la hacienda pública por 11 millones 732

mil 938 pesos por el pago de servicios convenidos con Creatividad y Espectáculos, SA de CV.

Y es que en la verificación de 11 eventos no se acreditó la calidad y cumplimiento de éstos. De hecho, se evidenció que los testigos presentados no corresponden con los eventos pagados; se presume de actos fantasma. Otra irregularidad es en la demostración de pagos de nómina para personas contratadas, incluidos entrenadores; así como falta de pruebas de la adquisición de 86 aparatos deportivos.

El monto global de las observaciones no solventadas implican 279.6 millones de pesos.

En tanto, la ASF dio a conocer esta semana la auditoría de la Cuenta Pública de 2022, en la que vuelve a señalar a la Conade, pues tiene pendiente de comprobar 283 millones 115 mil 17 pesos.

Entre las irregularidades halladas están los gastos en los Juegos Nacionales y Paranales, celebrados en Baja California, Sinaloa y Sonora; el Mundial de taekwondo de Guadalajara; la final de la Copa del Mundo de Tiro con Arco de Tlaxcala, y el Tour de Voleibol de Playa en Rosarito, todos en 2022.

En este caso aún no se inicia denuncia penal, pero de no solventar las irregularidades, podría derivar en una nueva indagatoria de la FGR.



FOCOS

Un ejemplo. Se señala un daño al erario por 11 millones 732 mil 938 pesos por el pago de servicios convenidos con Creatividad y Espectáculos, SA de CV. En la verificación de 11 eventos no se acreditó la calidad y cumplimiento de los mismos.

Uno más. Otra irregularidad detectada por la ASF en la Cuenta Pública 2020 de la Comisión Nacional del Deporte fue en la demostración de pagos de nómina para personas contratadas, incluidos entrenadores, además de la falta de pruebas de la adquisición de 86 aparatos deportivos.



En la mira. Ana Gabriela Guevara, directora de la Conade, en foto de archivo.

ESPECIAL